

Fuente del CID (Sayalonga, Málaga)



Fuente del Cid (A. Vela Torres, agosto 2009)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Fuente del CID

Pedanía aldea, paraje o pago:

Municipio:

Sayalonga

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **409375.664** Y: **4072817.187** Huso: **30** Altitud: **317** m

Nombre de la cuenca:

Mediterránea Andaluza

Nombre de la subcuenca:

Algarrobo-Torrox

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Metapelitas de Sierras Tejeda - Almijara (060.065)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No está incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas metamórficas (no carbonatadas)

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

La fuente está situada bajo el muro de contención del nuevo acceso a la población, en la parte del camino Cuesta del Molino que baja al río. Luce actualmente un magnífico aspecto, muy distinto a las casi ruinas de los años 90 del pasado siglo; hoy día, tanto el pilar como el frontal han sido restaurados aunque con materiales modernos, como el azulejo, y algunos detalles de ladrillo. Una placita, con bancos corridos, algunos árboles y plantas, embellece el conjunto. El agua procede de un aljibe descubierto en 2004, durante la construcción del nuevo acceso, es de grandes dimensiones -3 m diámetro por 3 m de profundidad-, construido con piedras y techo en bóveda; se llena con dos captaciones realizadas mediante canal de tejas. El agua -fría en verano, caliente en invierno- tiene fama de poseer numerosas propiedades y, al día de hoy, todavía hay gente que se abastece de ella.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

Otras: Una placita, bancos corridos, árboles y zona ajardinada

6 Caudal Medio

Caudal Muy bajo (0 - 1 l/s)

¿Se agota? No se agota nunca

7 Uso del Agua

Sin uso

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: Sin dificultad

Uso público actual: Medio

9 Estado de Conservación

Muy Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

11 Otra Información

Aunque históricamente esta fuente siempre ha sido conocida con este nombre, hay que precisar que en la copia del Libro de Apeos de 1571 existente en Sayalonga se le denomina Fuente Daynicar; también se la conoce como Fuente de Abajo. El nombre actual se achaca, según creencia popular, al Cid Campeador, del que se dice que bebió de ella y que dejó la huella de una mano en una piedra del pilar al apoyarse para beber. Sin embargo, un estudioso de la historia local opina que fue un príncipe árabe, Abrahem Cid Yahía, el que le cedió el nombre; este personaje -que se convirtió al cristianismo y fue Caballero de la Orden de Santiago- sí se relaciona con esta tierra y es posible que participara en alguna batalla y que hubiera visitado el cercano castillo de Bentomíz.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Minero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco: **Bajo**

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usos Públicos: **Medio**

Histórico/socio-cultural: **Medio**

Arquitectónico: **Bajo**

Económico:

Arraigo/Aprecio popular: **Medio**

13 Valoración General

Media

14 Nombre del autor/es de la ficha

**A. Vela Torres y M. Sánchez Pérez
(27-08-2009)**

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.